

PLENO DEL AYUNTAMIENTO

SESSIÓN CONSTITUTIVA NÚM. 9/2015 FECHA: 13 DE JUNIO DE 2015

ACTA DE LA SESSIÓN

ASISTENTES:

- D. ROGER CERDA BOLUDA
- D. IGNACIO REIG SANCHIS
- Da XELO ANGULO LUNA
- D. JORDI ESTELLES CARRASCO
- Da LENA BARAZA LORENTE
- D. PEDRO ALDAVERO LÓPEZ
- Da MARIOLA SANCHIS DEL VALLE
- D. MIQUEL ANGEL LORENTE LÓPEZ
- Dª FRANCESCA CHAPÍ ALBERO
- D. MIGUEL ALCOCEL MASET
- D^a MARIA AMOR AMORÓS GIMÉNEZ
- D. ALFRED BOLUDA PERUCHO
- Da MARIA JOSE PLA CASANOVA
- D. VICENTE RIBES IBORRA
- D. JORGE HERRERO MONTAGUD
- Da PILAR GARCÍA MORELL
- D. JOSE FRANCISCO DOMÍNGUEZ RIVERA
- Da CRISTINA MARIA SUÑER TORMO
- D. JOAN JOSEP GARCÍA TEROL
- Da MARIA PILAR GIMENO CALABUIG
- D. JUAN GINER COMPANY

INTERVENTORA. Da. CARMEN SAVALLS SANFÉLIX

SECRETARI

D. RAFAEL PÉREZ ALBORCH

En la Sala de Sesiones de la Casa de la Ciudad de Xàtiva, a las doce horas dos minutos del día trece de junio de 2015, se reunen los candidatos electos anteriormente relacionados, en número de veintiuno, conforme el Acta de

Proclamación de la Junta Electoral de Zona, como resultado de las Elecciones Locales celebradas el pasado día 24 de mayo de 2015, a fin de proceder a la constitución del Ayuntamiento y elección de Alcalde, a tenor de lo establecido en los artículos 195 y 196 de la Ley Orgánica del Régimen Electoral General 5/1985.

A continuación se procede a tratar los asuntos incluidos en el ORDEN DEL DIA:

1.- CONSTITUCIÓN DE LA NUEVA CORPORACIÓN MUNICIPAL

A.- CONSTITUCIÓN DE LA MESA DE EDAD

El Secretario manifiesta que la Mesa de Edad que presidirá el acto debe estar integrada por el Concejal Electo de mayor edad, D. VICENTE RIBES IBORRA y por el de menor edad, Da LENA BARAZA LORENTE.

Por lo que acreditada dicha circunstancia mediante diligencia que obra en el expediente y encontrándose los dos presentes, queda constituida la Meda de Edad.

B.- COMPROBACIÓN DE CREDENCIALES

El Presidente de la Mesa de Edad pregunta al Secretario por las credenciales presentadas así como la acreditación de la presonalidad de los electos, de conformidad con las certificaciones remitidas por la Junta Electoral de Zona.

El Secretario manifiesta que la totalidad de los concejales han formulado la correspondiente declaración de intereses que preceptúa el artículo 75.7 de la Ley 7/1985, así como que se ha formalizado la pertinente acta de arqueo el 12 de junio de 2015 junto con la documentación referente a los justificantes de las existencias en metálico y valores propios de la corporación depositados en la caja municipal y entidades bancarias

C.- JURAMIENTO O PROMESA DE CONCEJALES D.- DECLARACIÓN DE CONSTITUCIÓN DE LA CORPORACIÓN.

A continuación el Secretario nombra a cada uno de los concejales según el orden señalado, quienes acreditan su personalidad mediante la exhibición del DNI ante la Mesa de Edad, que dispone de las credenciales enviadas por la Junta Electoral de Zona, nombrando en último lugar al Presidente de la Mesa D. Vicente Ribes Iborra y a la vocal de la Mesa Dª Lena Baraza Lorente.

Tras ser llamados se dirigien al atril y juran según la formula legalmente establecida en el Reial Decret 707/1979, de 5 d'abril, siendo la siguiente:

"Juro / prometo por mi conciencia y honor cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Concejal del Ayuntamiento de Xàtiva con lealtad al Rey, y guardar y



hacer guardar la Constitución y el Estatuto de Autonomía de la Comunidad Valenciana".

D. Miquel Angel Lorente López, del Grupo Municipal EUPV:AC manifiesta en el pleno extraordinario de 4 de julio de 2015, que quiere que conste en acta la formula que leyeron todos los concejales del Grupo Municipal EUPV:AC.

Empieza la lectura D. Miguel Àngel Lorente Lopez:

"Prometo por imperativo legal cumplir fielmente las obligaciones del cargo de concejal del Ayuntamiento de Xàtva, con lealtad al Rey y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado y el Estatuto de Autonomía. Hasta que podamos cambiarlo todo democráticamente iniciando un nuevo proceso constituyente fundamnetado en los principios de libertad, igualdad y fraternidad. Por eso, prometo a mi pueblo, mi trabajo y mi conciencia para asegurar el derecho a la asistencia de toda persona, defendiendo simpre el bien común, la justicia social y el aprecio por la igualdad y sobre todo sin olvidar nunca el esfuerzo, la convicción y el coraje de todas aquellas personas que lo dieron todo, hasta su propia vida, en la lucha por la dignidad del ser humano"

Seguidamente se llama a la D^a. Francesca Chapí Albero, que lee la siguiente formula:

"Yo, Francesca Chapí Albero prometo, por imperativo legal, aquello que se exige y se contempla en el artículo 1 del Real decreto 707/79 de 5 de abril, y también cumplir fielmente las obligaciones del cargo de concejala del Excelentísimo Ayuntamiento de Xàtiva, y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado.

Por propio principio y convicción, prometo ponerme al servicio del interés común y mi trabajo será participar activamente, defender la Ciudadanía de mi pueblo aplicando y trabajando los principios de igualdad y justicia social.

Así mismo, prometo defender tanto el derecho al trabajo, a la vivienda, como del medio ambiente y a todo tipo de discriminación de las mujeres, de la juventud, de la gente mayor, de los dependientes, de los inmigrantes o de los y las homosexuales, y luchar por los principios de justicia social, el territorio de mi Comarca La Costera respetando la naturaleza, y la paz entre todos pueblos.

Igualmente, por propio principio y convicción prometo defender el estatuto de autonomía, la lengua y la cultura de mi pueblo de Xàtiva y de mi País, el País Valencià."

En tercer lugar, promete el cargo D. Miguel Alcocel Maset, quien lee la siguiente formula:

"Per imperativo legal prometo aquello que se exige y se contempla en el artículo 1 del Real decreto 707/79 del 5 de abril.

Y también prometo cumplir el cargo de concejal del Ayuntamiento de

Xàtiva y servir en el pueblo de Xàtiva y al pueblo de Valencia.

Y en todos aquellos pueblos que compartimos lengua e historia, y ser fiel también en la clase obrera a la cual pertenezco y por los hermanos que murieron en el mediterráneo y en las vallas, tratando de llegar aquí.

Y mantener el espíritu de la candidatura de unidad popular republicana a la cual ahora hemos confluido.

Lucharé por los principios de justicia social, republicanismo, federalismo e internacionalismo, por respecto a la naturaleza y por la paz en los pueblos."

A continuación el Sr. Presidente llama a la Sra. María Amor Amorós Giménez, que procede a leer la siguiente formula:

Jo, Amor Amorós Giménez prometo, por imperativo legal, cumplir fielmente las obligaciones del cargo de concejala del Ayuntamiento de Xàtiva, y cumplir aquello que se exige y se contempla en el artículo 1 del Real decreto 707/79 del 5 de abril.

Por propio principio y convicción, prometo defender la ciudadanía de mi pueblo aplicando y trabajando los principios de igualdad y justicia social.

Así mismo, por propio principio y convicción prometo defender el territorio de mi comarca La Costera y su patrimonio natural.

Igualmente por propio principio y convicción prometo defender la lengua y la cultura de mi pueblo, de Xàtiva y de mi País, el País Valencià."

Acaba el turno D. Alfred Boluda Perucho, que lee el siguiente:

Yo, Alfred Boluda Perucho, prometo, por imperativo legal, aquello que se exige y se contempla al artículo 1 del Real decreto 707/79 del 5 de abril, y también prometo cumplir fielmente las obligaciones del cargo de regidor del Ayuntamiento de Xàtiva.

Así mismo y como hacían los Jurados medievales de Xàtiva, prometo que "tindré, guardaré, i servaré, lo porfit e utilitat de la cosa pública, i de la comunitat de la dita ciutat de Xàtiva". Por lo cual, aplicaré los principios de libertad, igualdad, justicia social y solidaridad.

Igualmente, por propio principio y convicción, promete defender el territorio y patrimonio natural y cultural de mi comarca, la Costera. También por mi dignidad y porque este es mi país, prometo defender la lengua y la cultura del País Valencià"

Acto seguido el Presidente de la Mesa de Edad dice:

"Queda constituida la Corporación del Ayuntamiento de Xàtiva".

Seguidamente se procederá a la elección del Sr. Alcalde/Alcaldesa.

E.- ELECCIÓN DE ALCALDE/ALCALDESA



F.- JURAMENTO DEL CARGO DE ALCALDE/SA Y TOMA DE POSESIÓN.

- El Sr. Secretario del Ayuntamiento, manifiesta que según el artículo 196 de la Ley Orgánica 5/1985, de 19 de junio de Régimen Electoral, en la misma sesión de constitución se debe proceder a la elección del Alcalde, de acuerdo con el siguiente procedimiento:
- a) Pueden ser candidatos todos los concejales que encabecen sus correspondienes listas.
- b) Si alguno de ellos obtiene la mayoría absoluta de los votos de los concejales es proclamado electo.
- c) Si ninguno de ellos obtiene dicha mayoría es proclamado Alcalde el concejal que encabece la lista que haya obtenido mayor número de votos populares en el correspondiente municipio. En caso de empate se resolverá por sorteo.
- El Sr. Presidente de la Mesa dice que conforme al acta de proclamación expedida por la Junta Electoral de Zona de Xàtiva, de fecha 8 de junio del actual, son candidatos a la Alcaldía:
 - D. Roger Cerdá Boluda, cabeza de lista del PSOE
 - D. Miguel Angel Lorente López, cabeza de lista del EUPV:AC
 - Da María José Pla Casanova, cabeza de lista del PP
 - Da Cristina María Suñer Tormo, cabeza de lista de COMPROMÍS
 - D. Juan Giner Company, cabeza de lista de C'S.

A continuación la Presidencia pregunta a cada uno de los candidatos a la Alcaldía si mantienen su candidatura.

Responden afirmativamente:

- D. Roger Cerdá Boluda, cabeza de lista del PSOE
- Da María José Pla Casanova, cabeza de lista del PP
- D. Juan Giner Company, cabeza de lista de C'S.

Y renuncian expresamente:

- D. Miguel Angel Lorente López, cabeza de lista del EUPV:AC Da Cristina María Suñer Tormo, cabeza de lista de COMPROMÍS
- El Sr. Secretario manifiesta que el sistema de votación será el de votación ordinaria, por lo que se propondrán los candidatos comenzando por el cabeza de lista más votada y recibirán signos de adhesión a mano alzada.

A continuación se procede a la votación para elección de Alcalde a mano alzada obteniéndose el siguiente resultado.

D. ROGER CERDA BOLUDA	15 Votos
D ^a MARIA JOSE PLA CASA NOVA	5 Votos
D. JUAN GINER COMPANY	1 Voto

- El Sr. Presidente de la Mesa de Edad anuncia: habiendo abtenido 15 votos la candidatura de D. ROGER CERDA BOLUDA y por tanto la mayoría absoluta el candidato a Alcalde D. ROGER CERDA BOLUDA, queda proclamado ALCALDE, preguntándole si acepta el cargo de alcalde del Ayuntamiento de Xàtiva, a lo que el Sr. ROGER CERDA BOLUDA, responde afirmativamente.
- El Sr. Presidente indica al Sr. ROGER CERDA BOLUDA, que debe proceder a jurar o prometer el cargo.
- El Sr. ROGER CERDA BOLUDA, se dirige al atril y lee la fórmula legalmente establecida en el Reial Decret 707/1979 en los siguientes términos:

"Prometo por mi conciencia y honor cumplir fielmente las obligaciones del cargo de Alcalde del Ayuntamiento de Xàtiva con lealtad al Rey, y guardar y hacer guardar la Constitución y el Estatuto de Autonomía de la Comunidad Valenciana".

- El Presidente de la Mesa pronuncia las siguiente palabras: Esta Mesa de Edad le posesiona del cargo de Alcalde-Presidente de este Ayuntamiento, de acuerdo con lo dispuesto en la Ley. Puede ocupar la Presidencia
- El Sr. Presidente de la Mesa le hace entrega al Sr. Cerdá del bastón de mando y demás atributos representativos de su condición al Alcalde.
- El Sr. Alcalde procede a ir cediendo la palabra a los cabeza de lista de las distinta candidaturas, de menor a mayor.

Empieza interviniendo D. Juan Giner Company:

"BUENAS TARDES A TODOS.

Hace ya tres semanas que los ciudadanos de Xàtiva fuimos a votar para elegir a los representantes del nuevo Ayuntamiento. El 24 de mayo pasado es una fecha que quedará marcada para el recuerdo en todos nosotros, y hoy nos encontramos aquí para constituir la corporación municipal en esta nueva legislatura. Han sido unas elecciones en las que... desde la ciudadanía y desde nuestro propio partido "Ciudadanos" se ha pedido el cambio. Y lo hemos conseguido.

Se abre una nueva etapa en este nuestro Ayuntamiento. Una etapa llena de



ilusión. Personalmente estoy muy orgulloso de poder representar a mis vecinos, y es un gran honor, desde el lugar que me corresponde, poder trabajar por y para mi ciudad. Y dicho sea de paso, considero que estas elecciones han sido todo un triunfo para "Ciudadanos". Estar hoy aquí no era fácil. Hemos sido el único nuevo partido en entrar en este Ayuntamiento desde hace muchos años, y eso que había mucha competencia.

Y puesto que "Ciudadanos" partido de la ciudadanía, ha entrado para formar parte, no con poco esfuerzo, en esta institución, en este Ayuntamiento, en la casa de todos....

... <u>todo</u> lo que llevamos en nuestro programa lo vamos a trasladar para que desde el equipo de gobierno que se ha conformado, se tengan en cuenta nuestras propuestas. Propuestas que pondremos encima de la mesa de los plenos municipales en estos próximos 4 años, y entre otras: lucharemos por la regeneración democrática, la transparencia, la participación ciudadana, la aplicación de políticas sociales para las personas necesitadas, la reactivación de la economía y el turismo, la rehabilitación del casco antiguo, la puesta en valor y recuperación de nuestro patrimonio, y una política cultural que sea para todos y **no solo para unos cuantos...**

No hemos venido sólo para calentar un asiento, sino para cambiar las cosas desde la oposición. Una oposición que va a ser constructiva, sensata y coherente. Nuestro trabajo va a consistir en proponer y controlar todo cuanto se haga desde el gobierno municipal y velaremos para que las decisiones que aquí se tomen sean las más beneficiosas para nuestra ciudad. Somos garantes del cambio y a la vez vigilantes de que ese cambio se produzca.

Exigiremos, por tanto, que el nuevo equipo de gobierno trabaje para toda la ciudadanía, para todos los habitantes de Xàtiva, no solo para ese 60 % de votantes que han elegido a los tres partidos que van a gobernar.

Como ustedes ya saben, a nivel nacional y autonómico, desde el partido Ciudadanos estamos apostando por pactos de investidura que hagan gobiernos estables, porque somos sensatos, porque nuestras instituciones tienen que ser gobernables y en nuestro caso queremos que también, a nivel local, haya un Ayuntamiento estable.

Permítanme aprovechar la ocasión, para decir a todos los vecinos de Xàtiva, <u>a todos</u>, que quiero ser su voz, que no tengan reparo de pararme por la calle y hacerme llegar sus sugerencias y quejas, porque muy gustosamente les escucharé y las trasladaré a las correspondientes comisiones de este Ayuntamiento, ...y serán llevadas a los plenos... donde la voz del ciudadano debe escucharse.

Sr. Roger, Sr. Alcalde, mis más sinceras felicitaciones. Espero que consiga un buen gobierno, por el bien de nuestra ciudad. Y espero que las personas de las que se va a rodear, le dejen trabajar y cumplir, **sin demasiadas concesiones**, los objetivos que se había propuesto.

Y le deseo, lo mejor...

Y aunque crea que no necesita nuestra colaboración, le tendemos la mano para llevar adelante cuantas propuestas sean buenas y justas para Xàtiva, porque nuestros votantes, los votantes de Ciudadanos, nos eligieron para sumar esfuerzos entre todos.

... Vamos a estar pendientes de usted y de su equipo de gobierno, porque somos responsables ante los **1.145 ciudadanos** que nos han dado su apoyo directo,... a los cuales, quiero aprovechar la ocasión para agradecerles su confianza y decirles que vamos a trabajar duro por nuestra ciudad, y no les vamos a defraudar.

Buenas tardes y muchas gracias."

Seguidamente el Sr. Alcalde da la palabra a la Sra. Cristina Suñer Tormo:

"Buenos días a todas y a todos:

Hoy me dirijo a vosotros compañeros y amigos, vecinos y vecinas de Xàtiva y no más puedo que transmitir la emoción que siento, la emoción que sentimos y por eso todas y cada unas de mis palabras son no solamente mías sino también de Joanjo, Pilar y del resto de la gente de Compromis y en nombre de totos ellos hablo.

Me dirijo a vosotros en un día muy especial, en un día histórico, la fiesta de la democrácia, la fiesta de la libertad. Hace cuatro años en este mismo salón de plenos cité a Estellés en aquel poema reconvertido a canción que decía: "No te limites a contemplar las horas que ahora vienen, baja a la calle y participa, no podrás nada contra un pueblo unido, alegre y combatiente". Pues esto, esto, es lo que celebramos hoy, que el pueblo ha bajado a la calle y ha participado. Los próximos cuatro años empiezan con mucha ilusión, con muchas ganas de trabajar y con mucho empujón. El empujón de las 2.216 personas que el pasado 24 de mayo nos dieron su apoyo, el empujón de las personas de una gran ciudad que se merecen renacer, crecer, ser mejores. Una ciudad, nuestra Xàtiva que empieza hoy un nuevo camino. Nosotros que estamos aquí somos solo los representantes, los canales de unos vecinos, de una ciudad que se expresa a través nuestro y a la que tenemos que rendir cuentas y servir. Gracias a todos vosotros, a la gente de compromis por permitir a Joanjo, a Pilar y a mi estar aquí. Gracias vuelvo a repetir.

Enhorabuena a Roger y mucha fuerza. Que el bastón que hoy te han entregado no sea un baston de mando, como hemos escuchado a alguien del público, y que no sea para ejercer poder, que la compartas con el pueblo de Xàtiva, el verdadero protagonista de hoy, el verdadero poseedor de ese bastón. Hoy es un momento histórico para el pueblo valenciano también, un pueblo digno que ha estado maltratado y humillado y que hoy empieza a despertar de un mal sueño. Hoy



empieza un sueño, un sueño para el que hay que estar muy despierto, a tiempo, un sueño mágico.

Si hoy estoy aquí es por las ganas de cambiar las cosas, por las ganas de participar en los cambios. Sobretodo estoy aquí por amor, por amor a mis hijas y a su futuro, por amor a vuestros hijos e hijas porque se merecen un futuro mejor, por amor a un pueblo, Xàtiva, que también merece un futuro mejor y también como no, por amor al pueblo valenciano, mi pueblo en el que no he dejado de pensar ni un minuto desde el día 24. Gracias por compartir este cambio que construiremos entre todas y todos.

Muchas gracias."

Seguidamente el Sr. Alcalde da la palabra a la Sra. María José Pla Casanova:

"En nombre del Grupo Popular quiero dar la enhorabuena a todos y a todas las representantes municipales que recogemos el acta de concejales.

Hoy aquí, en este Salón de Plenos se representa a la Democracía de nuestra Ciudad, una democracia representativa que Xàtiva ha elegido y que nosotros respetamos profundamente, ya que como bien decía Platón, "la Democracia es el gobierno de la Mayoría".

El Grupo Popular continuará trabajando como siempre lo ha hecho a lo largo de estos años, buscando el bien de nuestra ciudad, con la única intención de ayudar a la gente y haciendo la nueva función que se nos ha encargado por parte de la ciudadanía, una función crítica pero también constructiva, con la mano extendida para colaborar con el nuevo gobierno y pensando siempre en el bien de las personas que viven en Xàtiva.

Según su definición, "Democracia" es un estilo de vida y sus bases se encuentran en el respeto a la dignidad humana, a la libertat y a los derecho de todos y cada uno de sus miembros.

Respeto y libertad a los derechos de las 3550 personas a las que representamos y 29343 razones para continuar hacia adelante.

Enhorabuena a Roger Cerdá, el nuevo Alcalde de Xàtiva y enhorabuena a los grupos que forman este nuevo equipo de gobierno. "

Seguidamente el Sr. Alcalde da la palabra al D. Miquel Ángel Lorente López:

"Dignísimas autoridades, presidente Cerdá, regidores y regidoras, compañeros y compañeras del ayuntamiento, familia, amigas y amigos, a todos, buenos día.

Gracias por haber querido acompañarnos hoy aquí, al salón de plenos y al resto de las salas del Ayuntamiento de Xàtiva. Saludos también, a los/las Setanses

que nos estáis siguiendo en directo, gracias al trabajo de los compañeros y de las compañeras periodistas de las diferentes emisoras de radio y de televisión y prensa escrita.

En primer lugar quería expresar la más sincera enhorabuena a Roger Cerdá y al resto de compañeros y compañeras de corporación y la emoción que nos comporta a todas las mujeres y hombres de Izquierda Unida servir en la Ciudad de Xàtiva.

Miren, Xàtiva es una ciudad rota después de veinte años, o incluso podríamos decir desde el 79. Esta ciudad no ha conseguido una cohesión social, económica y política y ahora se nos brinda una oportunidad histórica tal y conforme hemos dicho en muchas ocasiones una oportunidad que no podemos dejar perder.

Hoy, este pleno se compone gracias a un cambio social, que se ha producido aquí en Xàtiva, nosotros eso lo detectábamos durante estos cuatro años. La sociedad superaba a la institución y la sociedad ha hecho posible esta composición en la que estamos todos, al sonreír de todos los colores, y por lo tanto, ese mensaje lo tenemos que asumir de tener mucho en cuenta. Ahora bien, la responsabilidad que no caiga solamente sobre esta institución, porque hemos aprendido, hemos aprendido de la historia. Sabemos que en las primeras elecciones democráticas toda la gente que luchó muchísimo por la democracia, por la libertad y por la igualdad depositó todas sus esperanzas en las instituciones, y aquello al final no ha quedado como aquella gente esperaba. Por eso tenemos que recuperara la política pero sobre todo tenemos que redefinir la política a través de la participación, a través de que la gente se apodere, a través que aquí no sobra nadie, por ello el reto de todos y todas los que estamos aquí es muy importante. Insistimos en la idea de un pacto de ciudad.

Esta ciudad después de muchos años no tiene un relato económico, ni social, ni político. Nosotros queremos un futuro para nuestros hijos, y para los hijos de nuestros hijos y por eso tenemos que asumir ese reto y hacer política a veinte años vista. Marcar cuatro líneas estratégicas de participación económica, educación, cultura, igualdad, transparencia. Todos aquellos valores que nos definan como pueblo y lo hemos hecho históricamente. Por ello desde este grupo de Izquierda Unida, desde este grupo de gente honesta, de gente comprometida, de gente que es el reflejo de esta ciudad, junto al resto de compañeros y al resto de grupos políticos, hacer todo el posible y el imposible, para que el pacto vaya hacia delante porque nos jugamos muchísimo, nos jugamos no solamente el calendario electoral dentro de cuatro años, sino que nos jugamos el futuro, el futuro es nuestro, es nuestro porque lo escriben los pueblos y allí tenemos que estar.

No quería acabar hoy sin decir una cosa; Aquí hace cuatro años hubo una persona que se llama Vicent Garrido, un luchador, un activista, que ha hecho mucho para asegurar el derecho a la existencia de esta gente, aquel día tuvo que marchar, hoy está aquí y continuara estando con nosotros"



Terminada la intervención de D. Lorente, toma la palabra el Sr. Alcalde:

"Buenos días a todos y a todas.

Quiero que mis primeras palabras como Alcalde de Xàtiva sean de agradecimiento a todas aquellas pesonas que han hecho posible que hoy este aquí ocupando este privilegiado cargo.

En primer lugar, quiero agradecer a los ciudadanos que el pasado 24 de mayo dieron un soporte mayoritario a la candidatura que encabezaba, a los miembros de la misma, a los militantes, simpatizantes y a todos y cada uno de los compañeros que me han acompañado en esta legislatura: Nacho, Xelo, Jordi, Lena, Pedro y Mariola. Estoy buen seguro que dareis el máximo de vosotros en este gran reto que ahora comenzamos.

Como no podía ser de otra manera, también quiero agradecer a todos aquellos que me han precedido en este Ayuntamiento, muy especialmente a los anteriores alcaldes socialistas que ha tenido esta Ciudad: Manolo Casesnoves, quien lamentablemente nos dejó en diciembre del año 2011 y a Miquel Calabuig, quien ha sido uno de los principales artíficer de que hoy esté aquí. Su generosidad, su soporte incondicional y su manera de entender la política como un servicio público son para mí un ejemplo. Miquel, gracias de verdad.

También quiero agradecer el soporte de los grupos que hoy han votado a favor de mi investidura como Alcalde, Esquerra Unida y Compromís. Grupos a los que me une una más que evidente afinidad política y en los que espero compartir un gobierno que no solo haga posible el cambio político sino también el cambio social que esta ciudad necesita y reclama.

Al resto de los grupos en el Consistorio, Partido Popular y Ciudadanos, decirles que espero de ellos una actitud positiva y una clara voluntad de trabajo en favor de la ciudad y de la mejora de la calidad de vida de los vecinos y las vecinas de Xàtiva. Estoy convencido de que ese será el espíritu en el que trabajareis estos cuatro años. Además, podeis estar seguros que el Gobierno que encabezaré será un gobierno dialogante, abierto a vuestras propuestas y dispuesto a dejaros jugar el papel que entendais más importante para vosotros y para la ciudad.

Yo pretendo ser un alcalde de todos y para todos, con la idea clara de recuperar el consenso social y político para dar respuesta a los retos de futuro que esta ciudad tiene en el momento actual.

En el ámbito personal, quiero tener unas palabras de agradecimiento para aquellas personas que han estado a mi lado desde el primer momento, que siempre me han dado apoyo y que siempre han creido en mis posibilidades, sin ellas nada de esto hubiese sido posible. Sin mi mujer, mi madre, mi hermano y el resto de mi

familia este sueño nunca hubiese sido posible. Gracias a todos, juntos lo hemos conseguido.

Pero, desgraciadamente no estamos todos hoy aquí, falta aquel quien desde bien pequeño me inculcó una forma de entender la vida basada en los valores de la libertad, la igualdad, la solidaridad y la justicia social. Aquel que siempre me decía que había que pensar primero en el nosotros que en el yo. La pesona que me enseñó que la política solo tiene sentido si sirve para corregir las desigualdades sociales y para garantizar las mejores condiciones de vida a todos el mundo con independencia de su condición económica. Él fue para mi un ejemplo a todos los niveles y estoy seguro que hoy allá donde esté se sentirá bien orgulloso de su hijo pequeño.

Una vez hechos los agradecimientos correspondientes me gustaría hacer una reflexión al rededor del día de hoy y de la importancia del momento actual para nuestra ciudad.

Es esta la decena vez que se constituye el ayuntamiento después del regreso de la democracia en España. Esos 40 años de democracia, son en conjunto una época de prosperidad y de debate democrático. En otras ocasiones, la toma de posesión se ha hecho en momentos complicados y tempestuosos. Pero Xàtiva nunca se ha quedado parada. Siempre ha seguido hacia adelante. Y Xàtiva ha seguido hacia adelante no solo por la habilidad de sus dirigenes, no por la visión de los que ocupaban este cargo de Alcalde. Somos nosotros, todos nosotros, el pueblo de Xàtiva, los que hemos defendido los valores que estan arraigados en nuestra historia. Valores de los que han estado orgullosos nuestros antepasados desde la época de Felipe V y valores de los que estamos orgullosos también la generación actual de setabenses.

No descubriré nada si digo que estamos delante de una época de crisis. Estamos en un momento donde la economía se ha debilitado de forma enorme, como consecuancia de la avaricia de algunos y de la falta de responsabilidad de otros. Pero también hemos de asumir nuestra incapacidad de haber tomado decisiones difíciles cuando había que tomarlas. Habriamos de haber preparado la ciudad para una nueva era.

La gente ha perdido casas, ha perdido el trabajo, se han cerrado empresas y comercios. La sanidad, la salud, además, nuestros colegios no están haciendo la función que han de hacer y el uso que hemos dado a nuestro territorio, a nuestro medio ambiente nos ha debilitado como a ciudad frente a otras poblaciones.

Estos son datos claros y objetivos. Lo reflejan las estadísticas. Pero ¿ Como medimos la perdida de confianaza? Hay un temor que perdura desde hace años y es que Xàtiva ha entrado en declive, está en una bajada permanente. Y eso obliga a mucha gente a rebajar sus expectativas.



Los problemas que nos vienen ahora son muy reales. Son difíciles y muchos. Hay mucha cantidad de problemas que deberíamos de resolver todos juntos. Y hemos de tener una determinación: vamos a resolverlo.

Los que estais aquí y los que representamos al pueblo decidimos optar por la ilusión, por la esperanza por encima del miedo, escogimos trabajar juntos por encima de pelearse o mostrar nuestras disputas en público.

Yo quiero que proclamen hoy el final de discusiones absurdas, de las falsas promesas, de las recriminaciones y de las ideas antiguas que durante tanto tiempo han ahogado a nuestra ciudad de Xàtiva.

Hemos de dejar atrás los debates infantiles. Todo el mundo sabe que Xàtiva tiene un espíritu de resistencia. Hemos de reafirmar nuestro espíritu de resistencia. Hemos de recordar y escoger lo mejor que tiene nuestra historia. Hemos de seguir llevando adelante la noble idea de la igualdad entre las personas: todos merecemos una oportunidad de buscar la máxima felicidad que nos sea posible.

La historia de Xàtiva es la historia de una ciudad con pretigio. Pero el prestigio, la grandeza, se ha de ganar. Xàtiva no se ha conformado nunca con la vida fácil. Somos una ciudad de gente honrada y trabajadora. Nuestra historia no se ha escrito con la vida de los que no tenían voluntad, nuestra historia se ha hecho con esfuerzo y trabajo. Los atrevidos, los valientes, los más activos, los que habeís luchado para construir el futuro sois los que habeís impulsado el lago camino de prosperidad y libertad que hemos vivido en los úlitmos 40 años.

Para nosotros, decenas de personas luchamos para que el nombre de Xàtiva no quedara en el olvido enterrado bajo el nombre de Colonia de San Felipe. Decenas de personas venidas de otros pueblos, de otras naciones luchamos para evitar que Xàtiva desapareciera despues de ser quemada. Por nosotros lucharon algunos en Almansa hace tres siglos, o a Madrid o a el Ebro hace poco más de 70 años.

Son miles de hombres y mujeres que se dejaron las manos en carne viva trabajando la tierra por darnos un futuro mejor. Vieron que Xàtiva unida y fiel a su pasado, era más grande que la suma de cada uno de ellos. La suma de nuestros origenes, nuestras riquezas o nuestros partidos políticos es más que cada ambición individual.

Y esta lucha es el trayecto que hoy continuamos. Hemos de seguir siendo la ciudad más cercana más culta de todo el País. No somos menos productivos que cuando empezamos la crisis. Nuestros trabajadores no son menos imaginativos que cuando empezamos la crisis. Nuestros bienes y nuestros servicios son tan necesarios como la semana pasada, como hace un año, como siempre. Ninguna de nuestras capacidades ha disminuido por la crisis.

Pero se ha terminado el tiempo de no moverse de proteger solo algunos intereses y dejar pasar decisiones que eran necesarias. Desde hoy hemos de

levantarnos, sacudirnos el polvo y emperzar a trabajar para construir nuestra ciudad de Xàtiva.

Porque miremos donde miremos hay mucho trabajo para hacer. La economía de la ciudad necesita trabajar con rapideza y también con atrevimiento. Y vamos a actuar, no solo para crear nuevos puestos de trabajo. Queremos asentar las bases de un nuevo crecimiento. Haremos nuevas calles, redes de servicios que dan oportunidades a nuestros comercios. Volveremos a situar el saber y el conocimiento en el lugar que le corresponde. Utilizaremos los adelantos de la ciencia en beneficio de todos, pondremos la tecnología al servicio de mejora la calidad sanitaria y también la calidad educativa. Transformaremos las escuelas y traeremos la universidad pública para que respondan a las necesidades de la nueva época que se abre.

Podemos hacer todo eso. Los/las setabenses podemos hacer todo eso. Y juntos lo conseguiremos.

Ya se que mañana algunos pondrán en duda la dimensión de mis ambiciones. Ya se que diran que nuestro sistema actual no permite grandes planes de cambio. Pero yo les digo que tienen poca memoria.

Cuando Xàtiva ha trabajado unida, cuando decenas de hombres y mujeres de Xàtiva, personas libres, con imaginación se han unido con un propósito en común y alrededor de un valor, la ciudad ha ido hacia delante.

Los que dudan no saben que los tiempos han cambiado. Ya no sirven los debates estériles de antes. La pregunta que nos hacemos ahora es si aquello que hacemos, aquello que haremos, sirve de alguna cosa. Nos preguntamos si ayuda a las familias, si ayuda a encontrar un trabajo decente, una sanidad que puedan pagar o una jubilación digna. Y las políticas donde la respuesta sea si, iremos hacia delante. Los que gestionamos el dinero público hemos de responder a estas preguntas. Hemos de ayudar a las personas. Hemos de gestionar el dinero con prudencia, hemos de eliminar los malos hábitos y hemos de hacer nuestro trabajo a la luz de todo el mundo. Es así como restableceremos la confianza entre el puelbo y su gobierno.

Los retos que tenenmos delante son nuevos. Los instrumentos que tuilizaremos serán nuevos, pero el valor de que depende nuestro éxito, el esfuerzo, la honradeza, el juego limpio, la tolerancia, la curiosidad, la lealtad, son los de toda la vida. Son el motor que nos ha llevado el progreso a lo largo de nuestra hostoria.

A todos los que estamos aquí se nos exige una nueva época de responsabilidad. Es un reconocimiento de cada setabense. Tenemos obligaciones con nosotros mismos. Son obligaciones que no podemos aceptar como una imposición. No hay nada más satisfactorio que la entrega total a esta herramienta dificil que es gobernar nuestra ciudad.



Xàtiva, delante de los nuevos peligros que tenemos en común, de las dificultades de la crisis, recordamos la esperanza, afrontamos las dificultades y las tormentas con calma. Que los hijos de nuestros hijos puedan decir que cuando se nos puso a prueba, evitamos que se parara el progreso, no dimos media vuelta ni fuimos débiles. Que digan que miramos hacia el futuro, miramos hacia delante, y que salvamos el progreso y lo pusimos en manos de las generaciones futuras."

Cumplido el objeto del acto, la Presidencia a las trece horas, levanta la sesión. De ello se extiende la presente acta que, con el visto bueno del Sr. Alcalde-Presidente, autorizo con mi firma, como el Secretario que doy fe.

V°B°: EL ALCALDE,

EL SECRETARIO,